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唐毅仁

顾吉特

刘浩

缺席
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吴均楠 (委员会成员)
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社长王一如在 15:12宣布会议开始。

欢迎辞

王一如（社长）：我代表剑桥传统文化研习社欢迎大家来参加这次社团的年度会议。这

是一次社团的特别全体会议，同时也是对社团一年以来经历的回顾和总结，并选举下一届的

执行委员会，让社团可以得到承前启后的发展。这次会议由三部分组成：一、对社团宗旨和

精神的回顾，以及各任职成员的工作总结。二、社团执行委员会结构和职能分工的调整以及



章程部分条款的修改，希望各位充分讨论，提出意见和建议。三、选举下一届执行委员会。

1. 社长工作报告（2012/01/01–2012/12/31） 王一如

1.1 社团宗旨和精神回顾

宗旨：学习、实践和弘扬中国经典。

学习中国经典：其精神内涵旨在“共学立道”。

我们是一群共同研读中国经典的朋友。在读书会上，和其他的场合里，大家彼此敞开心

扉的交流，相互鼓励，相互促进，共同成长。是一个追求理想，并有自由讨论氛围的师友团

队。

我们研读经典目的不仅仅在于获得对其表面字句的理解，不仅仅是关于对古代典籍的，

知识量的获取，我们并不是为了想让之成为了解传统文化的表面装饰。而是为了真正深入经

典，获取这一文明源头产生的智慧结晶，这一民族力量的源泉。它是沉淀了千百年，依然鼓

舞生命昂扬向前的力量！我们期望将经典与生命相联系，获得我们生命内在的完善，胸襟的

扩展，和心灵和灵魂的舒张。那是一种关于人格的超拔力量，是我们的精神家园。

实践中国经典：其精神内涵旨在“知行合一，关怀生命”

经典是结合了完整的生命体验之后的智慧，研读的目的是愿将之融入我们当下的思考和

生活，在生命中发挥力量。而所有经典共通的，都是一种关于爱的智慧。儒家讲“仁”，道

家讲“慈”，佛家讲“慈悲”……。“亲亲、仁民、爱物”，首先在我们自己的言行当中体

现，在组织活动中我们与大家分享，为大家奉献。我们彼此是真诚的，敞开心扉的朋友；我

们彼此连接，相互关怀：将生活中的问题和困难，收获和喜悦彼此分享，共同分担，让爱在

心与心之间流淌，我们的生命才能更完整，丰富。愿我们社团重新引领这样一种新时代的精

神：生命精华相互滋养，积极的精神相互辉映。让这个时代再产生一批高尚而又有智慧的

人！

再进一步，我们将扩大自己的慈悲心，关怀所有的生命和更广大的世界。《中庸》道，

“自诚明，谓之性”。真诚、爱（同情）、和智慧，三者本互相连接，是经典的本意。我们

愿更真实的体察，了解和同情周遭的世界，将自己从框架中解放出来，让自己真正自由！

弘扬中国经典：其精神内涵旨在“文化担当，薪火相传；文化交流，分享弘扬”

社团成立之初的忧虑之一在于现代中国经济高速发展的社会过于急功近利，遗失了自己

的文化传统；追逐经济和物质利益的茫茫人群当中，很多失落了自己的精神家园和心灵底

蕴。我们愿意一方面自己拾起失落已久的中国经典，让它滋润我们自己的生命，担当文化薪



传，让它体现在我们的言行中，这就已是自然而然的弘扬。另一方面，我们愿意扩大自己的

心怀，在剑桥这个不同文化和文明汇聚和交融的平台，和更多的人，和不同文化背景的人交

流和分享，也愿意学习不同的文化和文明精华，在更深入的文化对话和文明交融中扩展自

己，利益他人。期待让中国经典的深和美重回国人的内心，彰显于世界，滋润这个世界！

1.2 社长任职经历

社长的职责主要包括：

1. 从精神上鼓舞社团的朋友，促进大家彼此连接，相互关怀，在组织和参与活动中共

同成长，实践社团精神宗旨。

2. 协调社团各方面事务，调动各任职Officer 积极性，确保各项活动良好运转。

总体来说社团在任期内发展良好，凝聚了更多的朋友感兴趣参与并组织社团活动，社团

在中文读书会、英文读书会等方面更加规范化，这主要感谢各位任职officer的努力，尤其是

晓科、葛洪、明杰。

不足之处：

本人在落实具体活动当中并未做到很认真，很严谨，一如自己负责的茶会和茶熏瑜伽至

今尚未规范化和日常化。其他方面的活动非常感谢晓科、葛洪、明杰等的帮助和督促，已渐

渐走上正轨。

本人在任职期间对各位 officer 的态度并不总是很合适，有时候打击了一些officer 的积

极性，这方面感谢各位的包容，理解，和支持，并期待以后的社长吸取我的经验教训。

感受：社团的每一位任职的朋友，还有感兴趣参与活动的朋友，都像一颗颗明珠，有其

各自的真诚和美丽之处！社长的责任在以用一颗真诚的爱心体察和发现每一位朋友的美丽，

将其穿成一串美丽的珍珠项链……通过爱和信任，鼓励和引导他们将其本所拥有的美好发挥

出来，向大家积极的展示出来！对于他们所拥有的些许缺陷和不足，以爱的方式，理解并包

容，同时以恰当的方式引导他们向更好的方向发展。在对officer 提出意见和批评时，一定不

能有社长的架子，一定要放低自己的姿态！对于committee 成员对自己的批评和建议，更要

勇于面对，认真听取，勇于改过。总之，一切宏伟的目标，从自己的一言一行做起，从每一

个当下做起，小心谨慎，时时处处严格要求自己！需时刻记得自己的一言一行都牵动当社团

的发展，和中国文化在剑桥的形象！

2. 各任职成员工作报告

2.1 秘书 杨晓科

很感谢大家在过去一年对秘书工作的支持。我主要有以下三点总结：一、秘书的职责。



按照章程规定，包括维护成员列表，撰写会议记录及发送相关通知，并且由于其是执行委员

会成员，参与社团的决策。二、过去一年由于社团处于初建阶段，有很多活动需要正规化和

日常化，秘书在其中起到了“一块砖”的作用，哪里需要就到哪里帮忙，比如网站、宣传

等。很高兴看到这次会议之后会有相关的职位负责这些事情。三、社团一直都处于发展当

中，以后一定还会出现很多志愿性的工作，在这方面秘书还要继续发挥作用。

2.2 财务 金鑫

我很喜欢社团的相关工作，但由于专业差别大，对社团日常活动的参与不够。当前社团

账户余额为 70.75镑。大家报账不是很积极，虽然报销的程序很复杂，但还是需要一个凭据

的。在过去的一年中，我进行过两次资金申请：（1）100镑的社团启动经费，现在还没有

结果。（2）计划申请一个大的项目，但还没有完成申请。

2.3 副社长 董桥声

在过去一年中，我作为副社长的工作包括：协助社长组织茶熏瑜珈等活动；在Jesus学院

读书时，主要参与读书活动场地的组织；组织了三次公共讲座：赵玲玲教授的讲座、与

Michael Nylan 教授的讨论以及在李约瑟研究所举办的关于《老子》的讨论。

2.4 宣传 葛洪

去年社团还没有明确的宣传的职位，我只是临时负责一下，主要做了以下两项工作：

（1）社团网站。网站在 2011年底初具雏形，当时还只是简单的静态页面。在 2012年 3、4

月份，网站采用Dokuwiki框架重新构建，这些功能上的变动是为了方便大家协同编辑。此时

的第一版网站主要集中在内容上。在 2012年 9月社团召新之前，我对社团网站进行了升

级。第二版的网站在外观上有了很大的改进。（2）邮件列表及通知邮件。社团的通知邮件

之前主要由晓科发送。在申请了学校的邮件列表之后，大家讨论将邮件的格式统一，并由专

人发送邮件，之后我承担了这份工作。除了社团的宣传活动，我还负责英文读书会的组织，

现在出现了一些参与度下降的问题，并且在组织的形式的也有待改进的地方。

2.5 中文读书会 许明杰

我是在 2012年 6月 16号正式担任中文读书会的负责人的。在这在半年时间，我对读书

会的发展的贡献主要有：（1）轮值主持制度，中文读书会到现在一直在使用这个制度，效

果很好。（2）举办了两次讨论活动：一次是关于孔子生平的讨论，由桥声主持，我主讲；

另一次是关于中国古文字的讲座，由李鑫主讲，晓科主持。中文读书会的工作现在相对比较

成熟，接下来的主要工作在于继续维持当前的制度。除此之外，我还协助其他朋友们做了一



些社团的事务。

3. 社团执行委员会调整及章程修改

3.1 社团执行委员会结构及成员职能调整

社团的执行委员会包含社长、秘书、财务和宣传，其它的职务如中文读书会、英文读书

会、茶会、茶熏瑜伽、社交活动负责人作为委任职位（Appointed officers），组成联合委员

会（Co-Committee），委任职位可以由执行委员会成员兼任。

3.2 章程修改

（1）将原来章程中与副社长相关的条款删除。

（2）社团年度全体成员会议的时间改在Lent Term举行。

以上两项对章程的修改由全体与会成员投票通过。

4. 选举新一届执行委员会

4.1 竞选宣言

社长：许明杰

我参与社长的选举主要是两方面，一是对社团的认同感：认同社团的精神，认同社团的

氛围。二是我参与社团的工作有半年多时间，对社团工作和运作也比较熟悉。所以我想为社

团出一份力，尽到自己的责任。如果我能成功当选，我的工作思路是：（1）坚持前面提到

的社团精神。（2）继续营造社团内大家彼此关怀、相互滋养的氛围。（3）具体工作上会跟

大家一起组织各项活动。除此之外，我还要把社团的运行机制常态化、规范化，同时改善社

团的财务、经费问题。

秘书：顾吉特

我理解秘书的职责，秘书要参与组织社团的日常活动，辅助社长，服务社团。我也会加

强咱们社团与其它社团的联系，并多组织一些影响力大的活动。我之前参与者过CCS、

CSSA、CAMFM社团的委员会，这些经历会对我担任社团的秘书会有帮助。另外，我很喜

欢咱们社团，很愿意思考，但思维跳跃性很大，我也很希望能用中国经典来约束自己的行

为。

财务：刘浩

社团的财务包含内、外两方面，在对外上可以多拉一些钱，我很喜欢做这些事情。



宣传：唐毅仁

我对大家非常感激，我第一次参加社团活动的时候感觉很陌生，这是个人的一种心态。

在接触大家两个学期之后，我学到了很多东西，学习了东方思想，也交了很多朋友。我参选

是为社团出一份力，为大家贡献。我主要想做的事情是：（1）接手葛洪的工作。（2）我对

英文读书会也很感兴趣，想在这方面也出一份力。

4.2 无记名投票：

对以上候选人进行无记名投票，由杨晓科、张颖博监票，共收到选票 12张，结果如

下：

 社长：12 票赞成，0 票反对 – 许明杰当选为社团新一届社长。

 秘书：12 票赞成，0 票反对 – 顾吉特当选为社团新一届秘书。

 财务：12 票赞成，0 票反对 – 刘浩当选为社团新一届财务负责人。

 宣传：12 票赞成，0 票反对 – 唐毅仁当选为社团新一届宣传负责人。

5. 其它事项

董桥声提到，希望不要把社团限制在大陆的圈子里，比如书法社就有很多从台湾和香港

来的朋友。


